
 1 

Gemeindeamt Blons 

6723 Blons 9 
 
 

Niederschrift 
 

über die 25. Sitzung der Gemeindevertretung Blons, am Donnerstag den 12. Oktober 
2017, im GH Falva 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
 
Anwesend: Bgm. Stefan Bachmann, Vbgm. Erich Kaufmann, Nico Jenny, Ignaz Erhart, 
Carina Türtscher, Lukas Bickel, Maria Ganahl, Konrad Martin, Elisabeth Bickel 
 
Entschuldigt: Cornelia Studer (erscheint zu TOP 7) 
 
Die Sitzung wurde gemäß § 46 GG öffentlich abgehalten. 
 
 

Tagesordnung 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
3. Beschlussfassung auf Änderung der Flächenwidmung Müller Engelbert, berührte 

GST-NR 1195/1 (Sondergebiet Trafostation Vorarlberg Netz) 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme am Zertifizierungssystem von 

PEFC Austria (Freiwillige Erklärung des Waldbesitzers, die Waldbewirtschaftung 
nachhaltig im Sinne des PEFC Zertifizierungssystems durchzuführen)  

5. Beschlussfassung über Vergaben bei der Sanierung beim Feuerwehrhaus 
6. Beratung und Beschlussfassung über zukünftige Kooperation in Sache 

Feuerbeschau  
7. Beratung und Ausarbeitung von regional zu behandelnder Themen in einem  
8. REK Gr. Walsertal (Moderation von Manfred Walser beginnt um 19:30 Uhr) 
9. Berichte 
10. Allfälliges 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Bgm. Stefan Bachmann eröffnet die 25. Gemeindevertretungssitzung um 19.00 Uhr 
und stellt aufgrund der anwesenden Gemeindevertreterinnen und -vertretern die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Zustellung der Einladung ist zeitgerecht ergangen. Über 
Antrag des Bürgermeisters beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, die 
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Tagesordnung um folgenden Punkt 3a „Beschlussfassung der Widmung einer 
Teilfläche des 1264 von 39 m² als öffentliches Gut (GST-NR 1401/3)“ zu ergänzen. 
 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Die Niederschrift über die 24. Sitzung vom 5.9.2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Beschlussfassung auf Änderung der Flächenwidmung Müller Engelbert, berührte 

GST-NR 1195/1 (Sondergebiet Trafostation Vorarlberg Netz) 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass die im Plan vom 27.9.2017, 
Plan-Zl: bl031.2-7/2017, dargestellte Teilfläche des GST-NR 1195/1 (58 m²) von 
Freifläche Landwirtschaft in Sondergebiet Trafostation umgewidmet wird. 
 
3a Beschlussfassung der Widmung einer Teilfläche des 1264 von 39 m² als 

öffentliches Gut (GST-NR 1401/3) 
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig folgenden Beschluss: Die in der 
Vermessungsurkunde des Vermessungsbüros Bolter + Schösser ZT OG (6700 Bludenz, 
Unterfeldstraße 26) vom 6.2.2017, GZ 16086/2016, als Trennfläche 11 bezeichnete 
Fläche des GST-NR 1264 (EZ 96) von 39 m², die in das GST-NR 1401/3 (EZ 158) 
einbezogen wird, wird als Öffentliches Gut (Straßen und Wege) gewidmet. 
 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme am Zertifizierungssystem 

von PEFC Austria (Freiwillige Erklärung des Waldbesitzers, die 
Waldbewirtschaftung nachhaltig im Sinne des PEFC Zertifizierungssystems 
durchzuführen)  

Inhalt dieser Zertifizierung ist eine nachhaltige Waldbewirtschaftung des 
Gemeindewaldes. Für die Teilnahme an diesem Zertifizierungssystem entstehen der 
Gemeinde keine Kosten, weiters ist ein jederzeitiger Austritt möglich. Die 
Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Teilnahme am Zertifizierungssystem 
von PEFC Austria. 
 
5. Beschlussfassung über Vergaben bei der Sanierung beim Feuerwehrhaus 
Der Bürgermeister teilt mit, dass der Fensterbereich im Funkraum des 
Feuerwehrhauses durch ein Aluminiumelement ersetzt wird. Gemäß dem 
eingeholten Angebot von der Firma Jobarid betragen die Kosten 4.623,60 Euro 
(brutto). Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe gemäß dem 
erwähnten Angebot an die Firma Jobarid. 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über zukünftige Kooperation in Sache 

Feuerbeschau  
Der Bürgermeister berichtet über die Notwendigkeit der Durchführung der 
Feuerbeschau (siehe § 7 der Feuerpolizeiordnung). Die Gemeindevertretung 
beschließt einstimmig, dass diese Leistungen vom Dienstleistungszentrum 
Thüringen/Ludesch zugekauft werden. Die Kosten belaufen sich auf rund 3.200 Euro 
für die Feuerbeschau von 50 bis 60 Objekten. 
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7. Beratung und Ausarbeitung von regional zu behandelnder Themen in einem REK 
Gr. Walsertal (Moderation von Manfred Walser beginnt um 19:30 Uhr) 

Der Bürgermeister begrüßt Manfred Walser zu diesem Tagesordnungspunkt. Die 
Raumplanungsabteilung des Landes forciert die Ausarbeitung von regionalen sowie 
örtlichen Räumlichen Entwicklungs-Konzepten (REK). Als Begleiter hat das Land den 
Gemeinden Herr Manfred Walser zur Verfügung gestellt.  
 
Manfred Walser informiert zunächst über allgemeine Inhalte eines REKs. Das REK 
bildet eine Grundlage für die räumliche Entwicklung der Gemeinde und stellt eine 
Planungsgrundlage u.a. für den Flächenwidmungsplan dar. Im Zuge der Ausarbeitung 
des REK gibt es einen breiten Beteiligungsprozess der Bevölkerung. Ob die Gemeinde 
Blons letztlich ein REK beschließt, ist die autonome Entscheidung der Gemeinde. 
 
In einem ersten Schritt geht es darum, welche Themen in einem regionalen REK und 
welche Themen in einem allfälligen örtlichen REK behandelt werden sollen. Anhand 
eines von Herrn Manfred Walser vorbereiteten Themenkataloges gibt die 
Gemeindevertretung eine erste Abschätzung ab, welche Themen in einem regionalen 
bzw. in einem örtlichen REK behandelt werden sollten. Weiters wird festgehalten, 
welche Aspekte aus Sicht der Gemeindevertretung bei den einzelnen Themen 
besonders zu beachten sind. 
 
Der so erstellte Fragenkatalog bildet die Grundlage für die weiteren Diskussionen mit 
den anderen Talgemeinden. Im November 2017 ist ein Workshop mit Vertretern der 
anderen Gemeinden geplant. In diesem Workshop wird bestimmt, welche Themen in 
einem regionalen bzw. in einem örtlichen REK behandelt werden sollen. An diesem 
Workshop nehmen von der Gemeinde Blons die Mitglieder des Gemeindevorstandes 
sowie des Raumplanungsausschusses teil. Auch andere GV-Mitglieder können an dem 
Workshop teilnehmen. Über die Regio wird ein Termin koordiniert. Dem erwähnten 
Teilnehmerkreis wird die laufende Doodle-Umfrage weitergeleitet. 
 
8. Berichte  
Bgm. Stefan Bachmann:  
- Gemeindeamt: Gemeindesekretär Kurt Hartmann hat gekündigt; die 

Ausschreibung für dessen Nachfolge ist bereits erfolgt und läuft noch bis 
20.10.2017. 

- Kindergarten: Viktoria Mäser ist bis Ende Oktober 2017 als Kindergärtnerin 
einstellt; ab 1.11.2017 ist dann Eva Küng tätig. 

- Elternberatung: jeden 3. Mittwoch im Monat (von 9 bis 10 Uhr) besteht in der 
Ordination Dr. Fabianek die Möglichkeit einer Elternberatung durch Karoline 
Strolz. Obwohl dieses Angebot in der letzten Zeit kaum angenommen wurde, ist 
die Gemeindevertretung der Meinung, dass dieses Angebot bis auf weiteres 
weiterhin zur Verfügung stehen soll. 

 
Carina Türtscher berichtet über den abgehaltenen Workshop des Jugendausschusses. 
Wesentliche Wünsche der Jugendlichen waren v.a. die Verbesserung des öffentlichen 



 4 

Verkehrs bzw. die Schaffung von alternativen Mitfahrgelegenheiten (z.B. eine Art 
„Mitfahrbänkle“) und ein talweiter Jugendraum (z.B. Gemsle-Arena). Weiters teilt 
Carina mit, dass die Tagesbetreuung in Marul im November 2017 startet. 
 
Konrad Martin regt die Errichtung einer gemeinsamen Plakatwand (z.B. wie in 
Fontanella) an; als Standort bietet sich der Kurvenbereich vor dem Kircheneck an. 
 
Nico Jenny berichtet über den Stand des Projektes „Freizeitplatz“ im Bereich des 
Kirchbächles. Derzeit läuft das Bewilligungsverfahren bei der BH Bludenz. Da dieses 
Verfahren noch nicht abgeschlossen ist, kann das bei der Wohnanlage in St. Gerold 
anfallende Bodenaushubmaterial für die Aufschüttung des Kirchbächles nicht 
verwendet werden (weil mit den Aushubarbeiten für die Wohnanlage bereits 
begonnen wurde).  
 
Ignaz Erhart informiert, dass am 21.10.2017 der Waldtag stattfindet; Treffpunkt ist 
um 13 Uhr vor dem GH Falva. Er lädt alle zur Teilnahme ein. Aus dem Verein Falva 
berichtet er, dass für den Jänner 2018 eine Art „Neujahrsempfang“ für die gesamte 
Bevölkerung geplant sei (eventuell in Verbindung mit der Jahresabschlussfeier). 
 
Erich Kaufmann informiert, dass am 25.10.2017 die Jahreshauptversammlung des 
Sportvereins Blons abgehalten wird. 
 
9. Allfälliges 
Termine der nächsten GV-Sitzungen: 21.11.2017 und 19.12. 2017, jeweils um 20:00 
Uhr. 
 
 
Ende: 21.50 Uhr 
 
Der Bürgermeister:       Der Schriftführer: 
 
 
Stefan Bachmann       Erich Kaufmann  


